



Nous contacter

Secrétariat de l'unité pastorale
upgembloux@upgembloux.be
081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi
doyen@upgembloux.be
081 61 32 61

Abbé Frédéric KITAMBALA
Setuka,
frederickitambala@gmail.com
081 81 26 62
0491 36 10 34

Abbé Basile Nduwa Kakwata
basile@upgembloux.be
081 61 63 92
0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm
magloire@upgembloux.be
081 94 65 28
0495 74 24 92

Abbé Jean-Marie Rogier
jeanmarie.rogier@gmail.com
0476 43 41 86

www.upgembloux.be
<http://www.facebook.com/upgembloux/>

Bulletin d'information de l'unité pastorale de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand-Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière)

Mensuel n° 12 – octobre 2023 -

La Mission du chrétien dans la société

Chers frères et sœurs,

À chaque époque, la société évolue, les défis se transforment, et les questions éthiques et morales se renouvellent. Face à cette constante mutation, comment le chrétien, qu'il soit de Belgique ou d'ailleurs, peut-il maintenir sa pertinence, sa lumière, et surtout, son engagement ? Je vous invite, ce mois-ci, à nous pencher sur cette interrogation essentielle : quelle est véritablement la mission du chrétien dans la société d'aujourd'hui ?

Chaque baptisé est appelé à être le sel de la terre et la lumière du monde (Mt 5, 13-16). Ce n'est pas une simple métaphore, mais bien une mission, un devoir et une vocation. Être chrétien n'est pas seulement une affaire de célébrations dominicales ou de sacrements reçus, c'est un engagement quotidien, tangible et visible. Un engagement qui se manifeste dans nos paroles, nos actes et nos choix. Dans notre pays, nous avons la chance de vivre dans une société où la liberté de croyance est respectée. C'est un terreau fertile pour que nous, chrétiens, puissions rayonner de l'amour du Christ. Mais c'est également un défi. Comment apporter l'espérance évangélique dans un monde souvent distrait par le matérialisme, l'individualisme, le relativisme et parfois même le désespoir ?

Notre réponse devra résider dans notre capacité à vivre authentiquement notre foi. Il ne s'agit pas seulement de professer des vérités, mais de les vivre. De les vivre à travers notre solidarité envers les moins fortunés, notre engagement dans nos communautés locales et par notre présence consolatrice auprès de ceux qui souffrent. De fait, dans notre Unité Pastorale et dans nos paroisses, nous avons le témoignage vivant de cette mission. À travers chaque célébration, chaque initiative caritative et chaque moment de partage, nous affirmons notre rôle de disciples du Christ.

Pendant ce mois d'octobre, mois de la mission, je vous invite, à vous interroger chacun sur sa propre mission. Comment vivez-vous votre foi au quotidien ? Comment pouvez-vous, à votre échelle, contribuer à rendre notre société plus juste, plus charitable, plus humaine et plus proche du Royaume que le Christ nous a promis ?

En tout cas, merci à chacun pour ses efforts constants dans la réalisation de cette mission.

Abbé Etienne KAobo SUMAIDI
Gembloux, le 15/09/2023

Echo du pèlerinage du Doyenné de Gembloux à Beauraing



Samedi 16 septembre, nous nous sommes retrouvés à 8h00 à Grand-Manil pour notre journée annuelle de pèlerinage à Beauraing. Nous avons fait un arrêt à Ligny pour accueillir notre dernière participante. Malheureusement, nous n'étions pas nombreux mais le cœur y était.

Et nous voilà sur la route pour rejoindre Beauraing où en 1932, la Vierge apparut à 5 enfants. Nous allons déposer aux pieds de Marie au cœur d'Or nos soucis, nos souffrances et les intentions qui nous ont été confiées.

Après un petit café, nous nous sommes rendus à l'église du Rosaire pour participer à la messe. L'Évangile de saint Jean (2, 1-11) nous monte bien la confiance que Marie avait en son Fils.

Ensuite, nous nous dirigeons vers la maison de l'accueil où nous partagerons un moment convivial autour d'un bon et succulent repas.

A 14h00, retour à l'Église du Rosaire pour un temps de louange animé par le Chanoine Joël Rochette, recteur du Sanctuaire. Ce temps de louange était suivi par une conférence animée par Dominique et Hedwige Lambert engagés dans les soins palliatifs « Quand la fragilité croise notre chemin : de la parole déplacée au geste silencieux ».

Le témoignage de Dominique et Hedwige était très prenant et nous montrait la profondeur de leur engagement et de leur courage.

Nous nous sommes retrouvés à l'Aubépine aux pieds de la Vierge au cœur d'Or pour réciter le chapelet animé par l'Abbé Stéphane.

Horaire des messes

Samedi

18h00 église St Roch à Loncée
18h00 église St Amand de Grand-Leez le 14/10 et le 28/10
18h00 église Ste Foy de Sauvenière le 7/10 et le 21/10
18h30 église St Pierre de Beuzet les 7/10 – 21/10 et le 31/10

Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes le 1/10 – 15/10 – 29/10
9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil
10h45 église St Guibert de Gembloux
10h45 église Ste Barbe de Mazy les 1/10 – 15/10 et 29/10
10h45 église Notre Dame de Bossière les 8/10 et 22/10
11h00 église St Barthelemy d'Ernage
18h00 église St Guibert de Gembloux

Autres activités

Fête Ste Thérèse le 1^{er} octobre (diner) à Grand-Manil.

Sauvenière Ste Foy : le 7/10

Journée rentrée catéchisme en UPG le 8/10

Vente Cap 48 le 8/10

Réunion du Conseil Pastoral le 17/10

Collecte de la mission le 22/10

Octobre : le mois de Marie avec le mois de Mai

Nous avons confié nos souffrances et la souffrance du monde touché par la maladie, la guerre, les incendies, les inondations, les tremblements de terre...

A 17h15 nous avons repris le car pour rentrer dans nos foyers fortifiés par cette belle journée avec Marie.

Merci à nos prêtres et notre chauffeur Fabrice qui ont fait de cette journée un moment de partage.

Bernadette Collet

Bienvenue à l'abbé Frédéric Kitamba



Je suis Frédéric KITAMBALA Setuka, né le 21 janvier 1978 à Kikwit, Province du Kwilu en République Démocratique du Congo. Après les études secondaires au Petit Séminaire de Kinzambi(1990-1997), les études philosophiques au Grand Séminaire Saint Augustin au diocèse de Kenge(1997-2000) et de Théologie au Grand Séminaire St Cyprien de Kikwit (2001-2005), j'ai été ordonné pour le compte du diocèse de Kikwit diacre (18/02/2007) et prêtre (le12/08/2007). De 2007 à 2015 j'ai travaillé comme vicaire de paroisse et directeur d'école secondaire au diocèse de Kikwit. D'août 2015 à septembre 2017 j'ai travaillé comme vicaire à la Paroisse Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus (Diocèse de Port-Victoria/Seychelles) et de septembre 2017 à octobre 2022 j'ai été curé de la Paroisse Saint Roch sur l'île de Mahé(diocèse de Port-Victoria/ Seychelles). D'octobre 2022 à septembre 2023 étudiant à l'UC Louvain (LLN). Depuis le septembre 2023, je suis à Bossière comme vicaire dans l'UP Gembloux.

Echo de la marche des jeunes

Sur le chemin de l'esprit saint

Le 10 septembre, nous avons participé à la marche des jeunes. Cette marche était destinée à tous les jeunes de Gembloux (entre 8 et 16 ans) en recherche de l'Esprit Saint. Les catéchistes nous avaient donné rendez-vous à 14h devant l'église de Bossière. Nous avons pris la route à 14h20 juste après la première activité qui consistait à écrire un petit mot de joie pour les habitants de Bossière disant que le Christ était ressuscité. Nous avons donc continué la marche en déposant ces petites cartes dans les boîtes aux lettres.



« Il faisait vraiment beau, nous avons pu profiter de cette journée ensoleillée »

C'était une chouette promenade pimentée à l'aide de petits jeux, d'un goûter, de chants et d'histoires. A chaque activité, on allumait une bougie et l'un de nous lisait une prière. Nous avons marché dans les bois et dans la ville jusqu'à 18h. A l'église de Gembloux, notre point d'arrivée, l'abbé Etienne a béni notre promenade juste après qu'on l'ait présentée. Tout le monde était là : les parents, les catéchistes et, bien sûr, les jeunes qui participaient. Nous sommes ensuite rentrés chez nous pour prendre

un repos bien mérité après ces 6 kilomètres sur le chemin de Jésus.

Séverine Renard

Journée de la rentrée de la catéchèse

Gembloux up
UNITE PASTORALE

Invitation

à la journée de la catéchèse de l'unité pastorale de Gembloux
pour les enfants de 1^{ère}, 2^{ème} et 3^{ème}
primaires

le 8 octobre de 9h45 à 14h

dans les locaux du Collège Saint Guibert Primaire place Saint-Guibert 4
Notre journée se terminera par une célébration à l'église de Gembloux.

Les parents sont invités à accompagner leur enfant.

N'oubliez pas votre pique-nique !

Reliques de Sainte Thérèse à Bruxelles

THERESE 2023

23.09-08.10

DE LISIEUX À BRUXELLES
BASILIQUE DE KOEKELBERG

TOUS LES JOURS

VÉNÉRATION DES RELIQUES DE 8H À 18H
Sauf le jeudi 28.09, vénération jusqu'à 15h30

ADORATION DU SAINT SACREMENT DE 8H À 18H

CÉLÉBRATIONS

- Messe à 9h & le dimanche à 9h et 10h
- Le mercredi en NL
- Vêpres à 17h
- Confessions de 14h30 à 17h

ACCUEIL INDIVIDUEL ET ACCUEIL DES GROUPES
Exposition-découverte « Brûlure d'amour » :
Mieux connaître la vie et le message de sainte Thérèse. Visites accompagnées à 10h, 15h et 16h.

INTENTIONS DE PRIÈRE
Vous souhaitez adresser une intention de prière à sainte Thérèse ? Déposez-la dans le panier auprès des reliques ou par mail à :
gobed.priere@therese2023.be

WWW.THERESE2023.BE